
Bürgerinitiative
Wohn- und Lebensqualität Oberstadt

Protokoll
Arbeitstreffen

am Mittwoch,den 15.01.2020 um 19.30 Uhr
im Weinlädle.

Anwesend:  11 Mitglieder
Sitzungsleitung: Josefa Zimmermann :

TOP 1: Protokoll und Tagesordnung

Das vorliegende Protokoll der Sitzung vom 20.11.2019 wurde ohne Änderungen
angenommen. Die vorliegende Tagesordnung wurde ohne Änderungen akzeptiert.

TOP 2: Mitteilungen

Ortsvorstehervertretung C. Moss:
- Spätis werden auch im Ordnungsamt beraten.
- Silvesterfeuerwerkverbot wurde durch Streifen kontrolliert; auf dem Schlossgelände

durch einen Sicherheitsdienst; insgesamt ruhiger; Rückmeldung an Hr. Prölz geben.
- Es gibt Geschwindigkeitskontrollen im Pilgrimstein
- Lieferverkehr- und allg. Kontrolle in der Oberstadt fehlt
- Ortsbeirat Südviertel ist für Barfüßer Tor zuständig: die Sauberkeit auf dem alten

Friedhof wird bemängelt.
- In der Kugelgasse gab es einen Kampfhund-Angriff, der Hund war nicht angeleint.
- nächster Ortsbeirat am 22.1. Themen: u.a. Verkehr, Späti

Stadtentwicklungskonzept 17.12. Koordinationstreffen:
- Es wurden die Ergebnisse des „roten“ Sofas vorgestellt.
- Die Fragebogenaktion ergab einen 20% Rücklauf (das sehen wir als Erfolg).
- Der Vorschlag einige Ergebnisse vorweg zu erledigen fand keine Zustimmung
- Hr. Werner fühlte sich als Einzelhändler durch die frühe Uhrzeit des Termins des

Treffens ausgeschlossen.
- Demnächst gibt es einen Workshop mit weiteren Personen. Wird die Koordinierung

da nicht schwerer?

Der OB führte das Einzelhandelsgespräch durch: stadtweit, zumeist waren die Oberstädter
vertreten.

Dies entfachte in der BI eine Diskussion über „Leerstände“, Lädli-Sterben (Bsp. Zürich),
Online-Handel (Forderung einer 25% Abgabe) und über die Tendenz zu Galerien.



TOP 3: Rückblick unserer Aktivitäten

- das BI-Papier wurde in das Quartiersentwicklungskonzept (Qek) eingebracht.
- Erfolgreicher Termin in der BI mit Hr. Blümling
-  „rotes Sofa“
- Stadtspaziergang mit Beiträgen von uns
- Teilnahme an den Treffen zum Qek
- Vorbereitung zum Kommunalwahljahr 2021 (s. Protokoll vom 20.11.2019)
- Internetpräsenz: 2018: 5000 Seitenzugriffe, 2019:20000 Seitenzugriffe

TOP 4: Kassenbericht 2019

Die Kasse wird von J. Zimmermann als Girokonto geführt.
Einnahmen: 90€, Ausgaben: Kontogebühren: 42€, Bestand 31.12.2019: 87,95€
Das Konto wird beibehalten. Einstimmig angenommen.
Pro BI-Teilnehmer 20 - 50€ Jahreszuwendung erwünscht: Einstimmig angenommen.
Zuwendungsaufruf auf der Website (Kontonummer).
Die Kassenprüfung wurde von Sabine Müller unterschrieben.
Der Entlastungsantrag für die Kassenführung wird einstimmig angenommen bei eigener
Enthaltung.

TOP 5: Pressegespräch am Do 13.2.20 19:30 im Weinlädle

Herr Braun-Elwert hat Hrn. Conrad von der OP eingeladen.

Am Mi. 12.2.20 19:30 im Weinlädle „Generalprobe“ BI öffentlich
Themen:

- unser Papier zum Quartiersentwicklungskonzept, mündlich vertiefen
- was wurde Positives durch die BI erreicht (s. Protokoll zum 20.11.2019)
- erarbeitete Lösungsvorschläge

Folgende Vorbereitungen erfolgen durch Statements (je max. 5 min) von
- R. Braun-Elwert Wer wohnt in der Oberstadt; Gewerbesteueranreize
- F. Schwindack Bevölkerungsstruktur; junge Familien
- P. Wennerhold Lärm(, Parken)
- J. Zimmermann Klimanotstand, Begrünung
- W. Göbel  Verkehr, historische Stadt
- S. Göbel  Müll, Sauberkeit
- G. Werner  Einzelhandel
- C. Moss  Vertretung im Ortsbeirat

Hr. Braun-Elwert hat mit Hrn. Laufner gesprochen. Hr. Laufner bereitet das Jubiläum 2022
der Stadt Marburg vor. Dabei wurde auch über eine Vertretung von Hauseigentümern der
Oberstadt gesprochen, die für die Stadt aktiv werden.

Hr. Moss schlägt vor, Hr. Kronenburg vom Express einzuladen.

Nach Sitzungsende schlägt Hr. Zittlau vor den freien Redakteur Hr. Martin Schäfer von
RUM (Radio Unerhört Marburg, junge Zuhörerschaft) einzuladen.



TOP 6: Anträge

Herr Wennerhold hat einen Antrag schriftlich vorgelegt:
Die Falschparker in der Oberstadt sollen auch auf Verkehrstüchtigkeit überprüft werden
(findet vereinzelt schon statt). Zusätzlich sollte das Infoblatt „Parken und Einkaufen in
Marburg 2020“ angeheftet werden.

Hr. Kujus: Ebenso auf dem Schuhmarkt. Hier könnten zudem die Dauerparkplätze
zugunsten Anwohnerparken reduziert werden.

TOP 7: Verschiedenes

- Vorschlag: die Diskussion in der BI mit Rednerliste zu führen.
- Schaukästen Reitgasse (Elwertpassage) ist in Vorbereitung
- Rechtl. klären: Protokolle des Ortsbeirats zusätzlich auf der BI auf der Homepage

Sitzungsende 21:40  Protokollführer: Werner Zittlau


